
 

 

 

 

 
 
 
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 20.11.2024 
 
 
 
Ort     Home-office, via MS Teams 
 
Beginn 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Corinne Gysin (CG) 
 Philipp Glur (PG) 
 Sascha Grunder (SG) 
 Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Michael Lange (ML) 
 Faiitan Würsch (FW) 
   
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr.  

 

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 08.10.2024 wird genehmigt. Es gibt eine Korrektur 
beim Datum der Vorführung für den ZV. Diese findet in Seon am Dienstag, 
12.08.2025 statt. 

 

alle 

3. Allgemein 
HJ und PF haben das Obedience-Reglement mit Deepl auf französisch übersetzt. 
Es wird noch jemand gesucht, der freiwillig die Übersetzung kontrolliert.  
PF fragt bei CG nach, wie der aktuelle Stand der Arbeitsgruppe Agility WM ist. CG 
hat von Sophie Lanari einige Datenvorschläge erhalten. CG sendet die Vorschläge 
an den Vorstand.  

Die Vorbereitungen für die Messe Hund2025 laufen auf Hochtouren. Es fand eine 
Teams-Sitzung statt. PF hat daran teilgenommen, CG hat leider die Einladung 
übersehen. PF informiert über die wichtigsten Punkte. Pro Tag werden 2 x 30 
Minuten Zeit für Präsentationen der verschiedenen Hundesportarten zur 
Verfügung stehen, für die TKAMO sind dies ca. 5 Minuten. Die TKAMO hat sich 
entschieden diese Zeit für Obedience und/oder Mobility zur Verfügung zu stellen. 
Für Obedience haben bereits fünf Personen für die Vorführung zugesagt. Es wird 
noch Standpersonal von Seiten der TKAMO gesucht. Die Sportart Agility wird 
durch Hundehalle Neftenbach präsentiert. 

PF hat die Einladung für die Teilnahme in der Kategorie Large für die Crufts 2025 
erhalten. PF schlägt vor, dass er den amtierenden Schweizer Meister Large 
anfragt. Falls dieser nicht an der Crafts starten möchte, wird der nachfolgend 
Rangierte angefragt. PF fragt die möglichen Kandidaten an. 
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FW sagt, dass die Weisungen 2025 fertig sind. Es müssen noch die 
Einschreibegebühren festgelegt werden. Danach werden die Weisungen 
publiziert. FW bittet SG abzuklären, ob die Ersatzteams für die WMQ korrekt 
definiert sind. PF sagt, dass für alle FCI-Veranstaltungen pro Kategorie zwei 
Reserve-Teams angemeldet werden können.    

 
 
FW / SG 
 
 

4. Finanzen 
ML orientiert über die aktuellen Zahlen. 

Die Einnahmenstatistik sieht per 30.10.2024 wie folgt aus: 

• Lizenzen CHF 139’800 (CHF + 480.00 zu 2023) 

• WM-Franken* CHF 19'609.50 (CHF – 14'436.00 zu 2023) 

• Wettkampfgebühr* (kalkuliert) CHF 8'877.40 (CHF – 6'626.20 zu 2023)  

* Der Fehler in der Statistik ist leider noch nicht behoben bei diesen Zahlenerfassungen. Es fehlen 
nach wie vor rund 4'000 Starts. Die Zahlen sind deshalb mit Vorsicht zu geniessen. 

ML möchte einheitliche Registrierungsgebühren für die Anmeldung von Qualis. 
Die eingenommenen Beträge werden für die Richter und die Mannschaften 
verwendet. Damit werden z. Bsp. die Startgebühren an der WM bezahlt. Die 
Registrierungsgebühren werden in der Gebührenordnung publiziert. Es werden ab 
2025 für alle Qualis CHF 10.00 pro Quali-Tag verrechnet. Die Registrierungs-
gebühr für die ASMV wird auf CHF 40.00 festgesetzt. 

ML schlägt vor wie die Kostenbeteiligung an TKAMO-Turnieren als Teil eines 
offenen Turniers attraktiv gestaltet werden kann. Die TKAMO bezahlt den Anteil 
für die durch die TKAMO angemeldeten Teams (z. Bsp. Teilnehmende SOAWCQ) 
und der Veranstalter bezahlt den Anteil für die eigenen Anmeldungen. Zum 
Beispiel: 80 TKAMO-Anmeldungen SOAWC und 80 Anmeldungen zum offenen 
Turnier = 50 % der Richter-Kosten übernimmt die TKAMO. Die Startgelder werden 
gem. Gebührenordnung abgerechnet.  

BF hat weitere Offerten für die Mobility-Medaillen eingeholt. Leider sind die 
Produktions-Kosten bei allen Anbietern sehr hoch. Der günstigste Anbieter wird 
berücksichtigt. BF wird bei Gerber Sportpreise die neuen Medaillen bestellen. Per 
2025 müssen die Preise pro Medaille auf CHF 30.00 erhöht werden. 

Die Rangpreise für die ASMV werden im Vorstand diskutiert. BF kümmert sich um 
eine alternative Offerte. ML sendet die letzten Rechnungen an BF.  

ML ist dabei das Budget 2025 fertig zu stellen. Er wird das Budget dem Vorstand 
nächste Woche elektronisch versenden. Die Investitionsanträge bespricht ML 
direkt mit SG und FW. ML informiert den Vorstand über die Budgetverteilung für 
die Richterausbildung. Die Richterausbildung soll selbsttragend sein. 
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5. Obedience 
HJ informiert über die Obedience Stammdaten. Die Fehler konnten behoben 
werden und das Programm ist jetzt auf dem aktuellen Stand. Nach dem Test am 
06.12.2024 wird HJ das Programm auf tkamo.ch publizieren.  

Die Abrechnung der Obedience WM 2024 wurde von HJ fertig gestellt. Die 
Abrechnungen wurden den Nati-Mitgliedern zur Prüfung gesendet und auch von 
diesen genehmigt. Die Zahlungen an die Teilnehmenden werden von ML bis Ende 
November ausgelöst.  

Das FCI-Richtermeeting 2024 fand in Neapel statt: HJ und Nadine Hess haben 
daran teilgenommen. 

Der Obedience Trainer-Kurs vom 24.11.2024 ist ausgebucht. Eine Rechnung ist 
noch nicht bezahlt. BF nimmt mit der angemeldeten Person Kontakt auf. 
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Richter- und WKL-Sitzung vom 7.12.2024: Es ist soweit alles vorbereitet. 

Mails von der FCI oder Landesverbänden an die SKG betreffend Obedience: 
Hanspeter Jutzi hat festgestellt, dass er Unterlagen über Obedience teilweise nicht 
oder erst sehr spät bekommen hat, die an die SKG gesendet wurden. BF wird dies 
mit der SKG klären und bitten Unterlagen zum Thema Obedience immer direkt 
an richter.obedience@tkamo.ch weiterzuleiten. Richteranfragen gehen weiterhin 
ans Sekretariat. 

Die Obedience-Weisungen werden am 07.12.2024 fertig gestellt und danach dem 
Vorstand zur Einsicht gegeben. Danach werden sie auf tkamo.ch publiziert. 

 
 

 

BF 

6. Wettkampf 
Der Final der ASMV war ein freudiges Ereignis. Der Vorstand dankt dem Veran-
stalter und allen Helfern von AT Funny Dogs, Seon für die Durchführung. Leider 
wurde durch eine Verwechslung die Schlussrangliste ohne Stafette an der 
Siegerehrung Large verwenden. Der 3. Rang musste nachträglich korrigiert 
werden. Der Vorstand entschuldigt sich für den Fehler. FW hat mit dem Software-
hersteller Kontakt aufgenommen, um die Listen verwechslungssicherer zu 
kennzeichnen. 

FW weist darauf hin, dass das TKAMO-System bei der Registrierung der ASMV-
Mannschaften reglementwidrige Anmeldungen zulässt. Weiter können Mutationen 
gemacht werden, die gemäss Reglement nicht zulässig sind. FW hat Dimaster 
über die Probleme bereits informiert. Für die ASMV 2025 soll das Problem 
behoben werden. 

FW informiert, dass er bereits eine Bewerbung für eine Quali erhalten hat. Weitere 
Bewerbungen sind angekündigt, wurden aber noch nicht offiziell eingereicht.  

 
FW 
 
 
 
 

7.  TKAMO-System 
FW hat das Testsystem von Dimaster noch nicht erhalten. Als erstes muss die 
Anmeldung für die SOAWC getestet werden. Am 26.11.2024 werden die 
Anmeldungen für die SOAWC aufgeschaltet. Danach muss der Messprozess 
getestet werden. Ab 01.01.2025 muss dies funktionieren. FW bittet abzuklären, 
wer die Resultatlisten der Wettkämpfe benötigt. Exporte, die nicht benötigt 
werden, sollen bitte an FW gemeldet werden. SG benötigt die Informationen über 
den Messprozess. Er muss den Prozess den Richtern präsentieren können.  

 
FW 

 
 

8.  Agility 
SG informiert über die Richterausbildung. Er hatte mit ML Budgetsitzung. Da die 
Richterausbildung zwölf Monate vor dem Start ausgeschrieben werden muss, 
kann der Eignungstest erst nächstes Jahr gemacht werden. Zwei Module werden 
bereits nächstes Jahr durchgeführt. Diese dienen auch als Richter-Weiterbildung. 
Die Richterausbildung ist für 2026 geplant, die Anwartschaften für 2027. Das 
Konzept wird SG an der Richtertagung präsentieren. 

PF bat SG eine Statistik über die DIS-Quoten zu erstellen. Der Punkt ist noch 
pendent. SG weist darauf hin, dass die Veranstalter es in der Hand haben die 
Richter auszuwählen. Der Vorstand diskutiert die DIS-Quoten, Einsatz von 
Auslandrichtern etc. SG will die Statistiken Vor-Corona und Nach-Corona machen. 
Die TKAMO hat eine FB-Seite. CG schlägt vor eine Umfrage auf der Seite zu 
machen. Der Vorstand bittet CG einen Vorschlag mit konkreten Fragen zu 
erstellen. 

PG fragt an, ob der versuchsweise Einsatz von Video überwachten Zonen bei den 
WM-Qualis erwünscht ist. Er möchte dies als Test machen. Bedingung für ihn ist, 
dass der Einsatz als Entscheidungsgrundlage für die Richter dienen darf. PF weist 
darauf hin, dass der Einsatz von Videoaufnahmen dem Reglement entsprechen 
muss. PG würde den Test auf seine privaten Kosten durchführen. ML weist darauf 
hin, dass die Kosten berechnet werden müssen. Falls der Einsatz später auf 
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Ende der Sitzung 22.30 Uhr 
 

Kosten der TKAMO durchgeführt werden wird, müssen die Kosten bekannt sein. 
Der Vorstand begrüsst den Vorschlag von PG. Die Idee wird weiterverfolgt. 

 

 

9. Diverses 
CG fragt an, ob Neuigkeiten aus den Vorstandssitzungen auf andere Weise 
zusätzlich publiziert werden können. BF schlägt vor jeweils einen Link zum 
Protokoll auf die FB-Seite der TKAMO zu machen. 

FW teilt mit, dass noch kein definitiver Veranstalter für die Agility SM 2025 
gefunden werden konnte. PG ist im Gespräch mit einem möglichen Veranstalter. 
PG gibt zeitnah Bescheid. CG schlägt vor auf der FB-Seite tkamo.ch einen Aufruf 
zu machen, falls innert der nächsten Wochen keine Bewerbung eingeht.  

Am Wochenende der ersten SOAWCQ finden total acht Turniere statt. Die 
Anmeldung für das offene Turnier der SOAWCQ ist ab 26.11.2026 möglich. 
Neben den Teilnehmenden der SOAWCQ können auch nicht Quali-Teilnehmende 
starten.  

FW fragt SG nach der neuen Website der TKAMO. SG hat bisher nichts von 
Dimaster erhalten.  

SG schlägt noch folgende Richter für die Qualis vor: Mark Fonteijn für die WMQ 
und Roman Lukac, Petra Vyplelova und Jérémy Roblin für die EOQ. BF wird die 
Richterfreigaben beantragen. 
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